

## De 1.381 bdp, el costo fiscal del rescate bancario de 1994 (El Financiero 01/04/08)

De 1.381 bdp, el costo fiscal del rescate bancario de 1994 (El Financiero 01/04/08) Eduardo Jardón Martes, 1 de abril de 2008 Liquidados, 703 mil 300 mdp, revela la Cuenta Pública 2006. El recate bancario en México tuvo un costo para el fisco por un billón 381 mil millones de pesos hasta 2006, equivalente a 15 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). De esta cantidad aún falta por pagar casi la mitad, 677 mil 700 millones de pesos; el monto cubierto a esa fecha ascendió a 703 mil 300 millones de pesos, de acuerdo con el reporte de la Cuenta Pública 2006. El mayor costo fue absorbido por el rubro de saneamiento y banca intervenida, al cual se han destinado 447 mil millones de pesos hasta 2006 y aún quedan pendientes de pago 630 mil 700 millones, lo que da un total de un billón 77 mil 700 millones de pesos. El Nuevo Programa captó 121 mil 900 millones de pesos del costo, los cuales ya están cubiertos. Para el Programa de Apoyo a Deudores de la Banca ya se erogaron 134 mil 400 millones de pesos y quedan por saldar 47 mil millones. De acuerdo con el reporte, los programas de apoyo a deudores han beneficiado a más de un millón 300 mil acreditados, 23 entidades federativas y 154 municipios. El número de cuentas que se beneficiaron al ser respaldadas con este apoyo fueron 14.7 millones. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detalló que como consecuencia de la crisis económica de 1994 y 1995, diversas instituciones bancarias experimentaron dificultades financieras que derivaron en su intervención por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), y eventualmente, en la revocación de su autorización para operar. Ante este suceso, estos bancos se ubicaron en estado de disolución y liquidación, y en algunos casos fueron puestos en concurso mercantil. Un documento de investigación del Banxico muestra que en las últimas décadas se han registrado diversas crisis bancarias en el mundo, incluso con un costo mucho mayor que el de México. Por ejemplo, en Argentina la crisis de 1980-1982 tuvo un costo equivalente a 55.3 por ciento del PIB. La de Chile, de 1981 a 1983, costó 41.2 por ciento del PIB y en la de Venezuela, de 1999, la cifra fue de 18 por ciento. Pero también en países desarrollados como en Japón, Finlandia, Noruega y Estados Unidos se han desatado crisis financieras en los últimos años. El documento señala que entre las causas internas que desataron la crisis financiera y bancaria en 1994 en México está el crecimiento considerable en la cartera de crédito, que en 1994 era equivalente a 55.3 por ciento del PIB. A esto, se sumó la falta de experiencia de los nuevos banqueros y la inexistencia de información crediticia histórica de las personas, lo cual propició malas decisiones de crédito. Asimismo, indicó que la supervisión bancaria fue incapaz de controlar el rápido deterioro de los activos bancarios.